

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 21.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. 34.

NÚMEROS SUELTOS
de Cartagena Ilustrada 2 rs.

ELECO DE CARTAGENA

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Viernes 15 de Enero.

El Eco de Cartagena.

El Círculo Ateneo de esta ciudad, recobra su antigua animacion.

Las circunstancias porque el pais atravesó en estos últimos años, llevaron á muchos de los socios á otros círculos, haciendo inútiles los generosos esfuerzos de varias Juntas Directivas, que hubieron de renunciar á toda clase de mejoras y concretarse exclusivamente á la conservacion de la sociedad en expectativa de mas afortunados dias.

En la última Junta general, fué nombrada la que hoy ya tiene bajo su direccion los respetables intereses de ese Círculo, hacia el cual hemos sentido siempre gran predileccion. El acertado nombramiento de los señores que componen la directiva, es una garantia para que el establecimiento salga de su estado de abatimiento, como lo patentiza evidentemente varios acuerdos importantísimos encaminados á devolver á aquel centro, su antiguo apogeo y su mision altamente civilizadora.

Entre los que mas han de contribuir á este objeto, se halla el nombramiento de algunos señores, para reunir un cuerpo de profesores que desempeñen las antiguas cátedras que venia sosteniendo la sociedad.

Este pensamiento, que tanto les honra, se verá realizado bien pronto, pues de ello son prenda y firme garantia, los buenos deseos de las personas llamadas á secundar aquel propósito y las excelentes disposiciones de algunas otras consultadas ya y decididas á prestar su desinteresado concurso á tan útil y beneficiosa tarea.

Formar un teatro en el salon de baile, es otro de los acuerdos tomados, con objeto de que entre los socios aficionados al arte dramático, se pongan en escena obras que sirvan de solaz y recreo. Nos consta que son varios los que se han ofreci-

do, entre ellos algunos que tienen conquistada buena reputacion y fama, y que en Cartagena llevan recogida buena cosecha de merecidos aplausos.

Vuelve tambien á renacer la antigua seccion lirica, á cuyo frente se encuentran los principales elementos artisticos que aquí existen y que son bien conocidos del público, debiendo prometerse la sociedad del celo y conocimientos de aquellos señores profesores que organizarán con la pericia de que tantas pruebas tienen dadas, magníficos conciertos que con lisongeros recuerdos acarician nuestra memoria.

La Junta Directiva nos ha manifestado con objeto de hacerlo público, que para atender á los primeros y mas perentorios gastos ha realizado un empréstito bajo la personal garantia de sus individuos, y ha dispuesto además, que por espacio de treinta dias se admitan libremente sin cuota de entrada, á todos cuantos reuniendo las condiciones reglamentarias quieran inscribirse como socios, incluyendo en este beneficio á los que hubiesen dejado de serlo por deudas.

Con estas acertadísimas disposiciones, el Círculo Ateneo, recobra como decimos en un principio su antigua animacion. Justo es que así suceda, pues á la vez que reportará grandes beneficios á la juventud,

Cartagena tendrá un Círculo científico-literario que ofrecer á sus habitantes, donde se verá realizado el pensamiento, objeto primordial de esta sociedad.

LA CRISIS FRANCESA.

Al ocuparnos del último mensaje del mariscal Mac-Mahon, preveíamos que el gabinete Cissy-Decazes habia de tropezar con grandes dificultades, tan pronto como empezaron los debates preparatorios para la discusion de las leyes constitucionales, y así ha sucedido en efecto, cuando el telégrafo nos ha anunciado la dimision del gabinete francés.

El telégrafo, sin embargo, nada

dice acerca de las personas que han de reemplazar á los ministros dimitentes, sabiéndose únicamente que el duque de Magenta, antes de aceptar las dimisiones de sus consejeros responsables, habia anunciado la intencion de consultar con los hombres mas influyentes de los partidos, quedando provisionalmente los ministros en sus puestos para despachar los asuntos pendientes.

En cuanto á los hechos que han precedido á la crisis, los refiere un diario madrileño en los términos siguientes:

«El mariscal Mac-Mahon dirigió á la Asamblea un mensaje, expresando la necesidad de abordar definitivamente la cuestion constitucional.

«Se propuso empezar la discusion por la ley del Senado; pero los republicanos pidieron que se discutiese previamente la ley de trasmision de poderes.

«Los indecisos, los que todo lo resuelven con aplazamiento y nunca creen llegada la hora definitiva, propusieron que se dejasen las leyes constitucionales para despues de aprobada la ley de cuadros del ejército.

«Entonces el ministro de lo Interior tomó la palabra, y á nombre del gobierno declaró que era preciso discutir sin tardanza la ley de Senado.

«Puesta la cuestion en votos, acordó la Asamblea seguir discutiendo la ley militar y dejar para luego las constitucionales.»

La retirada del gabinete que recogió la herencia del que presidia el duque de Broglie, es mucho mas grave y mas profunda de lo que pudiera creerse, pues un telégrama anuncia que Mr. Larcy habia sido llamado por el mariscal Mac-Mahon para formar gabinete, pero que habia declinado ese encargo; y se añade que Mr. Dufaure habia sido despues elegido para el mismo objeto por el jefe del Poder Ejecutivo de la nacion vecina.

Ahora bien; Mr. Larcy pertenece á la derecha moderada de la Asamblea de Versalles, y si se niega á formar gabinete es porque sin duda

no crece posible un ministerio monárquico conservador.

En cambio, Mr. Dufaure es uno de los jefes del centro izquierdo; si, pues, acepta el encargo de elegir sucesores á los ministros dimitentes es porque considera la proclamacion de la república como cosa probable.

Rota como quedó al poco tiempo de formada la coalicion del 24 de mayo, y existiendo tan solo hoy en la Asamblea de Versalles la nuevamente formada por la extrema derecha y los bonapartistas; existiendo además, segun parece, una nueva coalicion de los legitimistas intransigentes (extrema derecha) con los republicanos de todos los matices, coalicion á que se atribuye la última derrota del ministerio francés, queda evidenciado que no se ha podido llegar como el mariscal Mac-Mahon deseaba, á una inteligencia entre la derecha, el centro derecho y el centro izquierdo, y siéndole además muy difícil, por no decir imposible, contar con la izquierda y mucho menos con la extrema izquierda para apoyar al ministerio que se forme, sea este elegido por Mr. Larcy ó bien por Mr. Dufaure, no es fácil prever en este momento que solucion dará el mariscal presidente á la crisis ministerial.

La Asamblea de Versalles se encuentra, pues, colocada en una situacion igual ó parecida á las de 24 de mayo y del 19 de noviembre pues mientras algunos diputados del centro derecho unidos á la mayoría de los del centro izquierdo, quieren organizar los poderes del mariscal Mac-Mahon y procuran obtener para ello el apoyo de la izquierda y constituir con estos mayoría, los ultra-legitimistas tratan de coaligarse con todas las fracciones republicanas, inclusa la de la extrema izquierda, sin que por esto deba entenderse que los partidarios de la monarquía renuncien á su ideal, como tampoco renuncian al suyo los que trabajan por la organizacion definitiva de la república.